



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

**D**urante su conferencia de prensa matutina del 11 de febrero desde Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum dedicó gran parte de la sesión al brote de sarampión, considerado el tema más relevante de la jornada por su impacto en salud pública.

La mandataria pidió a la población "guardar la calma" y evitar generar alarma social. Aseguró que México cuenta con 28 millones de dosis disponibles contra sarampión y que la mayoría de la población ya se encuentra protegida. Sin embargo, reconoció que el brote se ha extendido a varios estados y ha provocado decenas de fallecimientos.

Sheinbaum señaló de forma directa que el contagio "vino principalmente de Estados Unidos", lo que explica que el primer brote importante se registrara en Chihuahua, estado fronterizo. El director del IMSS, Zoé Robledo, complementó la explicación atribuyendo el rezago actual –especialmente en segundas dosis– a omisiones ocurridas durante los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto (y en menor medida Vicente Fox). Notablemente, no se hizo referencia al gobierno anterior de Andrés Manuel López Obrador.

La estrategia presentada incluye reforzar la vacunación en niños de 6 meses a 12 años y jóvenes de 13 a 49 años en zonas de alta incidencia.

Las declaraciones generaron una fuerte polémica en redes sociales. En plataformas como X, muchos usuarios critican duramente que el gobierno vuelva a

responsabilizar a sexenios panistas mientras omite el rezago en coberturas de vacunación que se registró entre 2018 y 2024, según datos oficiales de la ENSANUT. Frases como "siempre la culpa es de Calderón" o "¿y el sexenio de AMLO?" se volvieron virales.

Otros internautas respaldaron la postura gubernamental,

argumentando que se trata de un problema estructural de décadas.

## APUNTES ELECTORALES

El coordinador de los senadores del PVEM, Manuel Velasco, destapó a Ruth González como posible candidata a la Gobernatura de San Luis Potosí. El líder del Verde dijo que la senadora lidera las encuestas internas, aunque no aclaró que es la esposa del actual gobernador de la entidad, Ricardo Gallardo.

En más del nepotismo electoral, el presidente nacional de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Márquez, dijo que para la

gobernatura de Nuevo León se está considerando a Mariana Rodríguez, esposa del gobernador Samuel García, aunque el tema era la posible postulación del senador Luis Donaldo Colosio ya sea para la entidad norteña o para Sonora, pues el dirigente naranja aseguró que "tiene mano en las dos".

De igual manera, Álvarez Márquez descartó alianzas con otros partidos de oposición para las elecciones de 2027.

La gobernadora de Campeche Layda Sansores acusó al coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, de intervenir en los conflictos en los estados, además de pedirle que arregle su "cochinero"; en respuesta, Monreal dijo que lo dicho por la mandataria "no amerita ninguna respuesta, ya Morena tiene bastantes conflictos internos para incendiar otro".

Mis redes: <https://linktr.ee/areyesvigueras>

El contenido de esta columna es responsabilidad exclusiva del columnista y no del periódico que la publica.



Foto: Gobierno de México